
GAROTA DE 12 ANOS 

Pai é preso por torturar a 
própria filha em Sumaré

O MP-SP (Ministério Público de São Paulo) iniciou 
uma investigação contra as empresas de transporte 
por aplicativo Uber e 99, com o objetivo de avaliar os 
mecanismos de segurança oferecidos para proteger 
passageiros, especialmente em resposta a recentes ca-
sos de assédio e abuso sexual cometidos por motoris-
tas no Estado. A iniciativa busca garantir que as em-
presas implementem medidas mais eficazes de pre-
venção e controle, reforçando a segurança dos usuá-
rios, em especial das passageiras. A expectativa é que 
a investigação resulte em maior segurança e contro-
le também para os usuários dos aplicativos nas cida-
des da região. Os inquéritos civis foram instaurados 
pela Promotoria de Justiça do Consumidor.    PÁGINA 07

PÁGINA 09

INvESTImENTOS 

Leitinho vai a Brasília em busca de 
recursos federais para Nova Odessa

divulgaçãoO prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD) viajou 
oficialmente para Brasí-
lia nesta semana em uma 
verdadeira ‘peregrinação’ 
em diversos gabinetes e 
órgãos em busca de ver-
bas federais e de emen-
das parlamentares para 
custeio e investimentos 
para Nova Odessa. Leiti-
nho foi acompanhado do 
secretário municipal de 
Obras, Projetos e Plane-
jamento Urbano, Vilson 
Amaral.                     PÁGINA 04 Prefeito cumpre agenda na capital federal buscando recursos para a cidade  

Homem é morto a 
facadas durante 
briga em Sumaré

Sumaré registra 
35 milímetros de 
chuva em 3 dias

PARquE BANDEIRANTESAcOmPANHAmENTO 

Henrique do Paraíso e 
Willian Souza ganham 
apoio de personalidades 
regionais e nacionais   PÁGINA 03

Contra assédio e abuso, MP investiga 
segurança de aplicativos de transporte

Após casos envolvendo motoristas 
de aplicativo, promotoria instaurou 
inquéritos; empresas foram notificadas
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Uma adolescente de 12 
anos foi violentamente 
agredida pelo próprio pai. 
As agressões foram desco-
bertas na manhã de quar-

ta-feira (23), quando a ví-
tima estava na escola em 
Sumaré. A garota estava 
com diversos hematomas 
em todo o corpo.   PÁGINA 09

PÁGINA 06

Um dos principais focos da apuração é a responsabilidade das empresas pela segurança de seus usuários

divulgação



Em primeiro lugar 
seria importante 
destacar o que é 

uma assessoria de im-
prensa e o que ela pode 
fazer por uma indústria. 
Encarregada de estabe-
lecer um canal permanente com 
o mercado, através dos formado-
res de opinião responsáveis por 
escrever todos os dias as pági-
nas dos veículos de comunica-
ção no País e fora dele, a asses-
soria de imprensa pode ser uma 
excelente aliada quando se trata 
de levar informações relevantes 
que possam interessar a um uni-
verso específico de atuação, que 
são os jornalistas especializados 
nos diversos segmentos de atua-
ção onde ela se insere.

Para termos uma ideia da im-
portância desse segmento de 
atuação, de acordo com o IBGE 
- Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística, o número exa-
to de indústrias no Brasil pode 
variar conforme a definição de 
produção, o porte e outros indi-
cadores relevantes, mas, de ma-
neira geral, o IBGE estima que 
existam cerca de 600 mil indús-
trias no país, considerando to-
das as suas categorias e portes.

Podemos imaginar as dificul-
dades desse universo empresa-
rial composto por indústrias de 
uma maneira geral para leva-

rem até os seus consumi-
dores informações rele-
vantes sobre os seus pro-
dutos e, principalmente, 
os problemas que eles re-
solvem, até o seu público 
consumidor. Nesse senti-

do é que uma assessoria de im-
prensa pode ajudar uma indús-
tria a se destacar no mercado, 
especialmente em um mercado 
competitivo como o brasileiro, 
onde o número de indústrias é 
expressivo e diversificado.

Nesse contexto, uma asses-
soria de imprensa pode ser um 
diferencial significativo para 
o sucesso e a visibilidade de 
uma empresa, contribuindo pa-
ra destacar uma indústria de 
seus concorrentes, não só em 
relação à construção e gestão 
de Imagem, onde uma assesso-
ria de imprensa ajuda a moldar 
e gerenciar a imagem da empre-
sa perante o público e a mídia, 
mas também, em relação à am-
pliação da visibilidade da mar-
ca e seus produtos. Isso envol-
ve a criação de uma narrativa 
positiva e consistente que res-
salta os pontos fortes da indús-
tria, seus valores e seu impac-
to no mercado. A construção de 
uma imagem sólida e confiável 
é essencial para ganhar a con-
fiança dos consumidores e par-
ceiros de negócios.

De outro lado, a assessoria de 
imprensa tem acesso a uma enor-
me rede de profissionais de im-
prensa, seja de grandes veículos, 
como também da imprensa espe-
cializada, influenciadores e blogs, 
agências de notícias e veículos de 
comunicação impressos ou onli-
ne. Utilizando esses veículos de 
comunicação e suas conexões, a 
assessoria de imprensa pode fa-
cilitar o processo onde notícias 
e informações relevantes sobre 
a empresa sejam divulgadas em 
meios de comunicação relevan-
tes e de grande alcance. Isso po-
de gerar uma maior visibilidade e 
reconhecimento da marca.

De outro lado, não podemos 
perder de vista o nível de ativi-
dade industrial no país, onde es-
sas empresas vivem desenvol-
vendo novos produtos e/ou no-
vas aplicações para os mesmos 
produtos. Todo esse manancial 
de acontecimentos, pode resul-
tar em uma extensa produção 
de conteúdos de alta qualida-
de, como artigos, notas para a 
imprensa, estudos de caso e en-
trevistas, que se constituem em 
uma função essencial da asses-
soria de imprensa.

Esses materiais não só desta-
cam as inovações e realizações da 
empresa, mas também posicio-
nam a indústria como uma refe-
rência em seu setor. Publicações 

bem elaboradas podem atrair a 
atenção de potenciais clientes e 
investidores. E por meio de es-
tratégias bem elaboradas, a as-
sessoria de imprensa pode aju-
dar a posicionar executivos e líde-
res da empresa como autoridades 
e especialistas em suas áreas de 
atuação. Isso pode incluir parti-
cipação em entrevistas, palestras 
e artigos de opinião. É público e 
notório que estabelecer uma lide-
rança intelectual é uma das me-
lhores formas de se construir cre-
dibilidade e desenvolver confian-
ça no mercado.

Em essência, concluímos que 
a assessoria de imprensa não é 
apenas um serviço de divulga-
ção, mas um aliado estratégi-
co para qualquer indústria que 
busca se destacar no merca-
do. Ao construir uma imagem 
positiva, gerenciar crises, criar 
conteúdo relevante e estabele-
cer uma presença de autorida-
de, a assessoria de imprensa po-
de ajudar uma empresa a se di-
ferenciar da concorrência e al-
cançar seus objetivos de negó-
cios de maneira mais eficaz, se 
constituindo como um recurso 
fundamental para o sucesso de 
uma indústria no Brasil, desta-
cando a importância de uma co-
municação bem gerida e estraté-
gica para se destacar em um ce-
nário competitivo.

Porque toda indústria precisa de uma 
assessoria de imprensa para chamar de sua
Vera Lucia Rodrigues é jornalista, mestre em comunicação social pela Escola de Comunicações e Artes da Universidade São Paulo, especialista em assessoria de imprensa e gestora da 

Vervi Assessoria de Imprensa, empresa que há mais de 40 anos desenvolve projetos na área de assessoria de comunicação. www.verviassessoriadeimprensa.com.br

Segundo a Sociedade In-
ternacional de Cirurgia 
Plástica Estética (ISAPS, 

a sigla em inglês), o Brasil está 
em primeiro lugar em núme-
ros de cirurgias nas pálpebras 
no mundo. Apenas em 2022, 
foram 177 mil procedimentos. 
Conhecida como blefaroplas-
tia, a cirurgia é recomendada 
para todo tipo de pessoa, de 
acordo com as particularida-
des de cada caso.

“A blefaroplastia é recomen-
dada para pessoas com exces-
so de pele nas pálpebras supe-
riores, o que pode causar visão 
limitada e cansaço; indivíduos 
com bolsas de gordura nas pál-

pebras inferiores, o que causa 
uma aparência de cansaço ou 
envelhecimento, e também pa-
ra aqueles com sinais de enve-
lhecimento na área dos olhos, 
ocasionando rugas e f lacidez”, 
aponta o médico Guilherme 
Rocha Netto, especialista em 
rinologia e rinoplastia estéti-
ca e funcional do Hospital Pa-
ranaense de Otorrinolaringo-
logia (IPO), maior do segmen-
to na América Latina.

Não há uma idade específica 
para a cirurgia, mas geralmen-
te é realizada em adultos a par-
tir dos 30 anos. No entanto, al-
guns jovens podem se benefi-
ciar da cirurgia se tiverem ca-

racterísticas genéticas que cau-
sam problemas nas pálpebras. 
Normalmente, leva de uma a 
duas semanas para que o in-
chaço e os hematomas causa-
dos pelo procedimento dimi-
nuam e o retorno as atividades 
normais acontecem entre sete 
e dez dias, embora a cicatriza-
ção completa e a aparência fi-
nal levem mais de três meses 
para conclusão.

“Para ter a recomendação da 
cirurgia, um médico deve fazer 
a avaliação completa, incluin-
do histórico médico e exame fí-
sico. Pode ser necessário reali-
zar exames de sangue ou tes-
tes visuais. É importante discu-

tir com o paciente o que se es-
pera da cirurgia e entender os 
possíveis resultados”, informa 
o especialista. O médico alerta 
que o profissional pode solici-
tar que o paciente evite de to-
mar alguns medicamentos ou 
suplementos que aumentam o 
risco de sangramento.

O pós-operatório inclui des-
canso, compressas frias para 
aliviar o inchaço e a dor, anal-
gésicos ou antibióticos, evitar 
esfregar os olhos e exposição 
ao sol. “Com relação aos cus-
tos, podem variar dependendo 
da localização e da complexi-
dade do caso”, completa Gui-
lherme Rocha Netto.

Ocâncer de mama repre-
senta o tipo de câncer 
mais comum entre as 

mulheres no Brasil, com cerca 
de 73 mil novos casos diagnosti-
cados apenas em 2024, segundo 
o Instituto Nacional do Câncer 
(INCA). Apesar de ser considera-
do relativamente raro antes dos 
35 anos, a incidência da doença 
cresce significativamente com o 
avanço da idade, especialmente 
após os 50 anos.

A Lei nº 7.713/88 assegura a 
isenção do imposto de renda pa-
ra mulheres afetadas pela doen-
ça, aposentadas ou pensionistas, 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). Embora essa isen-
ção seja um direito garantido 
por lei, muitas ainda desconhe-
cem seu funcionamento. João 

Pedro Calefi, especialista da As-
sessoria Previdenciária do Bra-
sil (APB), explica a importância 
de as pacientes estarem cientes 
dos benefícios disponíveis e co-
mo podem acessá-los.

“Para solicitar a isenção do 
imposto de renda, as mulheres 
devem inicialmente procurar 
um serviço médico oficial pa-
ra obter um laudo pericial que 
comprove o diagnóstico de cân-
cer. O laudo deve incluir a data 
do diagnóstico; caso contrário, a 
data de emissão será considera-
da, o que pode atrasar o proces-
so”, explica o especialista. Após 
a aceitação do pedido, a isenção 
do imposto torna-se automática.

O laudo pericial deve incluir 
também: diagnóstico da doen-
ça, histórico da paciente, CID 

(Classificação Internacional de 
Doenças), sequelas resultantes 
e a assinatura com carimbo do 
médico, incluindo o número do 
CRM. Se a doença for controlá-
vel, o laudo deve especificar a 
duração do tratamento, pois a 
isenção é válida apenas durante 
esse período. Em caso de indefe-
rimento do pedido sem justifica-
tiva legal, a contribuinte porta-
dora de câncer pode recorrer ao 
Judiciário para garantir a isen-
ção em sua aposentadoria.

Além da isenção do imposto 
de renda, as mulheres diagnos-
ticadas com câncer de mama 
têm outros direitos assegurados, 
como prioridade na tramitação 
de processos judiciais e admi-
nistrativos, saque do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 

(FGTS) e do Programa de Inte-
gração Social (PIS/Pasep). Tam-
bém possuem a isenção do Im-
posto sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) na compra de veí-
culos adaptados e a isenção do 
Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) em 
alguns estados. “Os benefícios 
podem variar conforme a legis-
lação local”, reforça.

Calefi também recomenda 
que as mulheres consultem ad-
vogados especializados em di-
reito previdenciário para garan-
tir a correta aplicação de seus 
direitos. “Ter o apoio de pro-
fissionais qualificados propor-
ciona maior segurança duran-
te o processo e garante que to-
dos os direitos sejam respeita-
dos”, acrescenta.
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Brasil é líder mundial em cirurgia nas pálpebras

Outubro Rosa: mulheres com câncer de mama 
podem solicitar isenção de imposto de renda

Guilherme Rocha Netto  é especialista em rinologia e rinoplastia estética e funcional do Hospital Paranaense de Otorrinolaringologia (IPO)

João Pedro Calefi  é especialista da Assessoria Previdenciária do Brasil (APB)
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Concurso 2788
Terça-feira, 22 de outubro de 2024 

Concurso 3226
Terça-feira, 22 de outubro de 2024
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4ª feira, 23 de outubro de 2024
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Terça-feira, 22 de outubro de 2024 
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
a nublado com chuva 

no fim da manhã. Tarde 
e noite chuvosas. 

TEMpERATuRA

mínima 21 o    l    máxima 30o
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4 Coleta de lixo domiciliar: realiza-
da normalmente

4 Guarda Civil Municipal: 24h pe-
los telefones 153 ou (19) 3873-2656.

4 defesa Civil Municipal: 24h pelo 
telefone 199 ou (19) 3903-4147.

4 departamento de Trânsito: emer-
gências pelo telefone 0800-772-
7722.

4 Cemitério Municipal da Saudade: 
aberto normalmente.

4 Velório Municipal: aberto normal-
mente, 24h.

4 Transporte Coletivo Municipal: 
funcionamento normal.

4 Feiras livres diurnas e noturnas: 
funcionamento normal. 

 
Rede Municipal Saúde:
4UPA do Jardim Macarenko: Rua 

Vinicius de Moraes, nº 380, Jardim 
Macarenko, telefone (19) 3903-1455. 
Atendimento 24 horas.

4UPA do Matão: Avenida emílio Bos-
co, nº 1.620, Jardim Santa Clara, te-
lefone (19) 3864-1194. Atendimen-
to 24 horas.

4UPA Área Cura: rua Luciano Ra-
mos Ayala, nº 580, Jardim denadai, 
telefone (19) 3838 0018. Atendimen-
to 24 horas.

4PA Maria Antônia: Rua Isabel Lu-
na Tavares, nº 63, Jardim Maria An-
tônia, telefone (19) 3832-1288. Aten-
dimento 24 horas.

4Farmácias do CIS Nova Veneza, 
USF Santa Clara, USF denadai e USF 
Ypiranga: abertas das 8 às 17 horas. 

4Central de Ambulâncias de Trans-
porte de Acamados: funcionamen-
to 24 horas.

FuncIonAMEnTo doS SEToRES ESSEncIAIS

Quem está em busca de 
uma oportunidade de em-
prego para encerrar o ano 
trabalhando não pode dei-
xar de participar da 5ª Fei-
ra de Empregabilidade do 
Grau Técnico Sumaré, que 
acontece na próxima se-
gunda-feira (28). São mais 
de 75 vagas de emprego, 
incluindo estágio.

A Feira de Empregabili-
dade será realizada das 9h 
às 16h, nas dependências 
do Grau Técnico Sumaré, 
na rua José Maria Miran-
da, 480, Centro. Há vagas 
para diversas áreas, como 
açougueiro, balconista de 
padaria, operador de cai-
xa, cuidador de idosos e te-
leoperador de vendas.

Os candidatos interessa-
dos só precisam levar có-
pias do currículo atualiza-
do, ir preparado para en-
trevistas e ter disponibili-
dade para realizar proces-
so seletivo completo.

Adriana Guerra, gestora 
do Grau Técnico Sumaré, 

explica que toda a dinâ-
mica de seleção e recruta-
mento é feita diretamen-
te com as empresas par-
ticipantes, que estarão re-
presentadas por gestores 
e colaboradores dos seus 
departamentos de Recur-
sos Humanos.

Além das oportunidades 
de emprego, os candidatos 
terão acesso a uma série de 
atividades para ajudá-los 
no processo de recoloca-
ção do mercado de traba-

lho, como palestras sobre 
o mercado de trabalho e 
postura durante as entre-
vistas de emprego.

Os candidatos que ne-
cessitarem de orientação 
para elaborar o currículo, 
por exemplo, terão apoio de 
profissionais de empresas 
parceiras que estarão na 5ª 
Feira de Empregabilidade.

Desktop Sumaré, Con-
sórcio Embracon – filial 
Sumaré, CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Esco-

la), Paraná Supermerca-
dos, GoodBom Supermer-
cados e Lifestars Campi-
nas são algumas das em-
presas que já confirma-
ram presença.

Durante o dia todo, a es-
cola Grau Técnico vai dis-
ponibilizar, gratuitamen-
te, atendimentos de saú-
de como aferição da pres-
são arterial e teste de glice-
mia. Os atendimentos se-
rão realizados pelos alu-
nos dos cursos de Saúde.

Feira de Empregabilidade do Grau 
Técnico tem 75 vagas em Sumaré

divulgação
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Devido ao ponto facul-
tativo do Dia do Funcio-
nário Público, o expedien-
te das repartições públicas 
municipais será encerrado 
às 17h desta sexta-feira (25) 
e retomado às 8h de terça-

-feira (29). Durante o pe-
ríodo em que não houver 
expediente nos departa-
mentos da prefeitura, se-
rão mantidos os serviços 
essenciais e de emergên-
cia, bem como prazos ad-
ministrativos que tenham 
atos oficiais já designados 
para ocorrer nestas datas. 

Prefeitura mantém 
serviços essenciais em 
Sumaré durante Dia do 
Funcionário Público

28 dE ouTuBRo 
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Seleção e recrutamento serão feitos diretamente com as empresas participantes 
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Segundo turno ganha ‘reforço’ de 
personalidades regionais e nacionais 
em prol de Henrique e Willian Souza
Candidatos a prefeito de Sumaré contam com declarações de apoio importantes nas ruas de Sumaré e nas redes sociais; 
na última semana da eleição, postulantes ao Executivo têm visitado colégios eleitorais relevantes para angariar votos

A reta final do segundo 
turno em Sumaré está mo-
vimentada, com figuras po-
líticas regionais e nacionais 
se unindo para reforçar as 
campanhas dos candidatos 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) e Willian Sou-
za (PT), que disputam a ca-
deira de prefeito no próxi-
mo domingo (27). A corrida 
eleitoral mostra uma série 
de manifestações de apoio 
tanto para Henrique como 
para Willian, com políti-
cos de destaque da região, 
do Estado e do país, par-
ticipando ativamente nas 
ruas e pedindo votos para 
os candidatos.

Henrique do Paraíso, que 
saiu na frente no primei-
ro turno com 57.171 votos 
(44,41%), conta com o apoio 
de uma série de nomes im-
portantes da política local 
e estadual. Entre eles estão 
o vereador de Santa Bárba-
ra d’Oeste, Felipe Corá (PL), 
o ex-candidato a prefeito 
de Nova Odessa, Benjamim 
Bill Vieira de Souza (PL), e o 
presidente do Republicanos 
de Santa Bárbara, Adria-
no Panin, ligado a Ricardo 
Molina, que é assessor da 
Casa Civil no governo es-
tadual. Além disso, o can-
didato também tem o su-
porte de figuras de reno-

me nacional, como a de-
putada federal Carla Zam-
belli (PL), o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e o ex-
-jogador Marcelinho Ca-
rioca. Tais nomes defen-
dem as pautas de Henri-
que, principalmente nas 
áreas de desenvolvimento 
econômico, infraestrutura 
e endossam o discurso an-
tiesquerda na campanha.

Do outro lado da dispu-
ta, Willian Souza, que ter-
minou o primeiro turno 

com 40.550 votos (31,50%), 
também atraiu grandes 
apoios para sua candida-
tura. O vice-presidente da 
República, Geraldo Alck-
min (PSB), que faz parte da 
coligação de governo com 
o PT, declarou seu apoio a 
Willian, assim como o vi-
ce-prefeito eleito de Hor-
tolândia, Cafu Cesar (PSB), 
que vem participando ati-
vamente da campanha. 
Além disso, a família Dal-
ben, que possui forte in-
fluência em Sumaré, está 

empenhada em pedir votos 
para Willian. O presiden-
te da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), além 
de vários ministros de es-
tado, como Luiz Marinho 
e Alexandre Padilha, tam-
bém fazem declarações de 
apoio a Willian, reforçando 
o tom de união e esperança 
que o candidato tem adota-
do em seus discursos.

Nos últimos dias, os dois 
candidatos intensificaram 
suas ações de campanha 
com caminhadas pelos 

principais bairros da cida-
de, incluindo a região da 
Área Cura, um dos mais 
importantes colégios elei-
torais de Sumaré. O conta-
to direto com os eleitores 
tem sido uma das princi-
pais estratégias de ambas 
as campanhas, que buscam 
garantir a adesão dos elei-
tores indecisos e ampliar 
suas bases de apoio.

Henrique do Paraíso já 
conta com o apoio declara-
do de cinco vereadores elei-
tos por sua coligação pa-

Henrique do Paraíso e Willian Souza disputam voto a voto o segundo turno das eleições
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ra a próxima legislatura. Já 
Willian Souza, que conse-
guiu formar a maior ban-
cada na Câmara Munici-
pal, com nove vereadores, 
tem ganhado o apoio do 
grupo político do Legisla-
tivo, além dos vereadores 
da coligação de Eder Dal-
ben (Cidadania). A coliga-
ção de Eder Dalben elegeu 
sete parlamentares para a 
próxima legislatura.

Com a aproximação da 
votação, os dois candida-
tos intensificam suas cam-
panhas em um cenário que 
promete ser disputado vo-
to a voto. Enquanto Henri-
que tenta manter sua lide-
rança conquistada no pri-
meiro turno, Willian busca 
reverter o resultado, apos-
tando em um engajamento 
popular maior nos últimos 
dias de campanha.

A eleição do próximo 
domingo definirá o futu-
ro de Sumaré, a segun-
da maior cidade da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas). O resultado do 
segundo turno pode tam-
bém trazer impactos para 
o cenário político estadual 
e nacional, já que a vitória 
de qualquer um dos dois 
candidatos tem o poten-
cial de fortalecer alianças 
importantes com figuras 
de relevância para as elei-
ções de deputado estadual 
e federal, em 2026.



‘PEREGRINAÇÃO’ 

Leitinho viaja a Brasília em busca 
de investimentos para Nova Odessa
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Continuam abertas as 
inscrições de cães e ga-
tos de famílias economi-
camente vulneráveis de 
Nova Odessa no Progra-
ma Municipal de Castra-
ção promovido desde 2021 
pela prefeitura, através do 
Setor de Zoonoses. Atual-
mente, as cirurgias nos 
pets inscritos são realiza-
das tanto em uma clínica 
contratada, graças a uma 
emenda parlamentar do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania), co-
mo no recém-criado DBEA 
(Departamento de Bem-
-Estar Animal).

“Desde a abertura do de-
partamento e da nova li-
citação, que fizemos com 
uma verba de R$ 100 mil 
do deputado Dirceu Dal-
ben, foram castrados 315 
animais no Bem-Estar Ani-
mal e 130 na Clínica Pico-
ni, que ganhou a licitação”, 
explicou Paula Faciulli, res-
ponsável pelo Zoonoses.

“Mas felizmente ainda 
temos vagas disponíveis, 
então pedimos que os tu-
tores inscrevam seus cães 
e gatos no Programa, que 
é uma forma de melho-
rar a qualidade de vida 
dos bichinhos e também 
evitar abandono e maus-
-tratos”, reforçou a médi-
ca veterinária.

O Programa Munici-
pal de Castração é volta-
do a cães e gatos de famí-
lias vulneráveis de Nova 

Odessa e tutores voluntá-
rios da causa animal na ci-
dade. Iniciado em 2021 pe-
la atual gestão municipal, o 
programa alcançou neste 
ano a marca de 3.145 pets 
operados desde então.

Entre 2021 e 2022, as 
duas primeiras edições 
promoveram a castração 
e microchipagem gratuitas 
de 1,9 mil pets de famílias 
vulneráveis da cidade, bem 
como de animais comuni-
tários sob cuidados de vo-
luntários da causa animal. 
Ano passado, foram aten-
didos mais 500 animais, e 
neste ano, foram realiza-
das mais 745 cirurgias gra-
tuitas até o momento – in-
cluindo a utilização de um 
‘Castramóvel’.

INSCRIÇÕES
As inscrições para o Pro-

grama de Castração podem 
ser feitas nos dias úteis, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 11h e 13h às 15h30, 
exclusivamente na Central 
de Atendimentos do Paço 
Municipal – que fica na 
avenida João Pessoa, 777, 
no Centro.

Só podem se beneficiar 
do Programa de Castração 
proprietários de cães e ga-
tos que morem em Nova 
Odessa e que sejam de fa-
mílias de baixa renda. São 
operados, preferencial-
mente, os animais SRD 
(Sem Raça Definida). Tam-
bém são beneficiados tu-
tores voluntários, que cui-
dam de animais abandona-

dos e recolhidos nas ruas.
A Prefeitura vem desde 

2021 reforçando a impor-
tância da castração e da 
microchipagem como for-
mas de evitar o abandono 
e os maus-tratos, pois evita 
as crias indesejadas – que 
muitas vezes acabam em 
caixas de papelão em áreas 
verdes e estradas rurais.

Quem se inscrever no 
Programa Municipal de 
Castração deve ficar aten-
to ao telefone e aguardar 
a ligação da equipe do Se-
tor de Zoonoses. Como em 
todas as etapas anteriores, 
não haverá atendimentos 
de portas abertas, ou se-
ja, não agendados. Só se-
rá convocado quem se ins-
crever previamente.

Programa Municipal de Castração de Nova 
Odessa continua com inscrições abertas 

Programa municipal alcançou neste ano a marca de 3.145 pets operados

divulgação
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Na próxima quarta-fei-
ra (30), a Coden Ambien-
tal, concessionária respon-
sável pelos serviços de sa-
neamento básico de Nova 
Odessa, vai interromper o 
fornecimento de água no 
setor do Parque Industrial 
Recanto, das 7h30 às 14h. 
A medida é necessária pa-
ra a execução programada 
dos serviços de troca da re-
de de água por tubulação 
PEAD que estão em anda-
mento no local.

Durante a parada, será 
ativado o sistema by-pass, 
que desviará temporaria-
mente para mangueiras 
auxiliares o fluxo de água 
da rede de distribuição, 
de forma que o abasteci-
mento seja garantido até a 
conclusão dos trabalhos.

SAIbA mAIS SObRE 
A tROCA dE REdE
A obra tem previsão 

de término de seis me-
ses e abrange a troca de 
7,2 mil metros da rede de 
distribuição de água em 
dois trechos do municí-
pio – um no Jardim São 
Manoel e outro nos dis-
tritos industriais Recan-
to e Eneides –, totalizan-
do um investimento de R$ 
3,5 milhões.

Nos setores Recanto e 
Eneides, os serviços estão 
sendo realizados pela Ca-

dre Engenharia e contem-
plam a troca de 6.122,88 
metros da rede antiga por 
tubulação PEAD, sendo 
1.420,18 metros de 63 mi-
límetros, 2.988,70 metros 
de 110 milímetros e 1.714 
metros de 160 milíme-
tros. Também estão sen-
do substituídas 172 liga-
ções de água.

No Jardim São Ma-
noel, os serviços estão 
sendo executados pe-
la DBO Engenharia Am-
biental, envolvendo a tro-
ca de 1.149,60 metros da 
rede antiga por tubos de 
63 milímetros em PEAD, 
além da instalação de 11 
metros de nova rede e a 
substituição de 165 liga-
ções de água.

Hoje, Nova Odessa 
atende 100% da popula-
ção com abastecimen-
to de água, benefician-
do seus 62 mil habitantes 
por meio de uma rede de 
distribuição de 295 quilô-
metros. Deste total, 76,14 
quilômetros já foram tro-
cados por tubulações em 
PEAD e o restante perma-
nece em PVC.

Materiais como ferro 
fundido, cimento amian-
to e outros empregados 
em redes antigas foram 
completamente extintos. 
Soma-se aos esforços pa-
ra combater a perda de 
água a troca de 8.890 ra-
mais de abastecimento 
por tubos PEAD.

Coden interrompe 
abastecimento no 
Industrial Recanto na 
próxima quarta- feira

tROCA dE REdES
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Acompanhado do secretário 
de Obras, Projetos e Planejamento 
Urbano, Vilson Amaral, prefeito 
novaodessense visitou gabinetes 
de ministros e deputados federais 

O prefeito de Nova 
Odessa, Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD) via-
jou oficialmente para Bra-
sília nesta semana em uma 
verdadeira ‘peregrinação’ 
em diversos gabinetes e 
órgãos em busca de ver-
bas federais e de emendas 
parlamentares para cus-
teio e investimentos para 
Nova Odessa. Leitinho foi 
acompanhado do secre-
tário municipal de Obras, 
Projetos e Planejamento 
Urbano, Vilson Amaral.

“Estamos em Brasília, 
na Câmara dos Deputa-
dos, batendo de porta em 
porta nos gabinetes dos 
nossos deputados federais 
em busca de recursos pa-
ra os projetos que temos 
para nossa cidade. E tam-
bém agradecendo àqueles 
que nos mandaram verbas 
parlamentares e indo em 
alguns ministérios, tam-
bém em busca de progra-
mas do Governo Federal 
que a gente possa levar pa-
ra Nova Odessa, para be-

neficiar nossa população”, 
justificou Leitinho.

Na quarta-feira (23), pre-
feito e secretário se reuni-
ram com o assessor parla-
mentar do deputado federal 
Saulo Pedroso (PSD), Cesar 
Ramos, e protocolaram pe-
didos de recursos para as 
áreas de Saúde e Infraes-
trutura. “O deputado Sau-
lo tem nos ajudado bastan-
te, e tenho certeza de que 
continuará apoiando a nos-
sa cidade. As Eleições pas-
saram, mas o trabalho con-
tinua firme, com a popula-
ção de Nova Odessa sempre 
no foco”, comentou o prefei-
to em suas redes sociais lo-
go após o encontro.

Ainda na quarta-feira, 
o prefeito esteve no Palá-
cio do Planalto, onde foi re-
cebido por Humberto To-
bé, assessor do ministro 
das Relações Institucio-
nais Alexandre Padinha, e 
acompanhou os convênios 
da prefeitura com o Gover-
no Federal, através do Novo 
PAC (Programa de Acelera-
ção do Crescimento), con-
versaram sobre parcerias 
via Programa Minha Casa 

Leitinho visitou o secretário nacional de Mobilidade Urbana, denis andia, com quem 
conversou sobre recursos para recapeamento e construção de novas infraestruturas viárias

divulgação
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Minha Vida, além de soli-
citar recursos para a rede 
municipal de Saúde.

Já nesta qu inta-fei-
ra (24), Leitinho visitou 
o secretário nacional de 
Mobilidade Urbana (e ex-
-prefeito de Santa Bárba-
ra d’Oeste), Denis Andia, 
com quem conversou so-
bre recursos para serviços 
de recapeamento da ma-
lha asfáltica e construção 

de novas infraestruturas 
viárias em Nova Odessa.

No FNDE (Fundo Na-
cional de Desenvolvimen-
to da Educação), vincula-
do ao Ministério da Educa-
ção, o prefeito e o secretá-
rio acompanharam as soli-
citações do município para 
a construção de duas novas 
escolas públicas municipais 
– uma no Jardim dos Lagos 
e outra no Jardim Campos 

Verdes –, e saíram com ‘li-
ção de casa’, que são peque-
nos acertos nos projetos téc-
nicos das duas obras. Os re-
cursos devem ser aprovados 
ainda este ano.

“E já pegamos as dire-
trizes para elaboração de 
novos pedidos de recursos 
junto ao PAR (Programa de 
Ações Articuladas) do Pro-
grama de Desenvolvimen-
to da Educação para 2025”, 

finalizou o secretário Vil-
son Amaral.

Prefeito e secretário vi-
sitaram ainda outros gabi-
netes de deputados federais 
paulistas, para reforçar pe-
didos de emendas e recur-
sos ainda este ano para a ci-
dade – entre eles Luiz Car-
los Motta, Jonas Donizette e 
Carlos Sampaio –, bem co-
mo pedidos de recursos pa-
ra o Orçamento 2025.
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Consimares 
compartilha 
cases de sucesso 
em fórum Cidades

Após ter recebido o prê-
mio de melhor autora ins-
trumental da região Sul pe-
lo Prêmio Profissionais da 
Música em 2023, pela com-
posição de seus Caprichos 
Brasileiros para Violino, a 
compositora Paloma Pita-
ya apresenta agora seu pri-
meiro Concerto para Violi-
no e Orquestra encomen-
dado pela Orquestra Fi-
larmônica de Valinhos. O 
concerto ocorrerá no Tea-
tro Elizabeth Keller de Ma-
tos, no Jardim Amanda, em 
Hortolândia, nesta sexta-
-feira (25), às 20hs, com 
entrada gratuita. Para es-
se projeto, a jovem compo-
sitora teve como inspiração 
a tradicional forma clássi-
ca de três movimentos - rá-
pido, lento, rápido - em di-
ferentes gêneros da música 
brasileira, sendo o primeiro 
movimento um forró, o se-
gundo um samba-canção e 
o terceiro um frevo. 

O Concerto traz elemen-
tos da tradição da música 
de concerto, como uma 
cadenza de violino, e ele-
mentos do seu contato com 
a música popular, como 
uma seção de improviso 
do solista no primeiro mo-
vimento. A Orquestra Fi-
larmônica de Valinhos es-
tá realizando, desde junho, 

Violinista e compositora estreia primeiro 
concerto com orquestra em Hortolândia 

Paloma Pitaya apresenta seu primeiro concerto nesta sexta-feira no teatro do Jardim Amanda 

divulgação

entrada gratuita  
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Na terça-feira, dia 29, Secretaria de 
Cultura realiza uma live para explicar 
o edital; transmissão será às 19h, no 
canal do YouTube da pasta 

Hortolândia vai pre-
miar e reconhecer o tra-
balho realizado por enti-
dades culturais no municí-
pio. A prefeitura vai divul-
gar o edital de chamamen-
to do programa federal Cul-
tura Viva. A publicação se-
rá no Diário Oficial Eletrô-
nico, na edição da próxima 
quarta-feira (30). Para ex-
plicar o edital, a Secretaria 
de Cultura fará uma live, na 
terça-feira (29). A transmis-
são será às 19h, no canal do 
YouTube da secretaria.

O edital irá contemplar 
19 entidades, sendo dez co-
letivos com CNPJ (Cadas-
tro Nacional da Pessoa Ju-
rídica), e nove entidades 
sem CNPJ. Os contempla-
dos receberão recursos do 
Ministério da Cultura. O 
valor dos recursos é de R$ 
15 mil para coletivos com 
CNPJ, e R$ 27.627,00 para 
entidades sem CNPJ.

“As entidades contem-
pladas poderão utilizar li-
vremente os recursos, seja, 
por exemplo, para aquisi-
ção de materiais, pagamen-
to de funcionários, realiza-

ção de reformas de espaços 
ou salas, realização de ati-
vidades oferecidas pela en-
tidade para o público, den-
tre outros fins”, explica a 
chefe do setor de captação 
de recursos da Secretaria 
de Cultura, Eliane Silva.

Para participar do pro-
cesso, os interessados de-
verão preencher um formu-
lário, cujo link estará infor-
mado no edital. O prazo pa-
ra envio do formulário é até 
o dia 13 de novembro. Jun-
to com o formulário, as en-
tidades deverão anexar ma-
teriais de divulgação, repor-
tagens sobre a entidade pu-
blicadas na imprensa, en-
tre outros documentos que 
comprovem a existência e a 
atuação da entidade. Esses 
materiais deverão ser an-
teriores a outubro de 2022. 

POntOS de CuLtura
Por meio do edital, as en-

tidades poderão também 
receber um certificado de 
Ponto de Cultura. A chefe 
do setor de captação Elia-
ne Silva explica que o cer-
tificado é um documento 
que irá reconhecer a atua-
ção da entidade como um 
Ponto de Cultura.

O certificado será conce-
dido às entidades que so-
marem 50 pontos ou mais. 
A avaliação e a pontuação 
serão feitas com base nas 
informações preenchidas 
no formulário e nos docu-
mentos enviados pelas en-
tidades, por uma comissão 
definida pela Secretaria de 
Cultura e formada por seis 
pessoas, das quais três re-
presentantes do Poder Exe-
cutivo e três da sociedade 

civil. Os critérios de pon-
tuação estarão especifica-
dos no edital.

“Ao receberem esse cer-
tificado, as entidades po-
derão participar de outros 
editais do poder público 
realizados em âmbito mu-
nicipal, estadual ou fede-
ral”, destaca Eliane Silva.

O Programa Cultura Viva 
foi instituído pelo Governo 
Federal, em 2004. Depois, 
em 2014, passou a ser polí-

tica pública, denominada 
Política Nacional de Cultu-
ra Viva. Atualmente, está 
inserida na PNAB (Política 
Nacional Aldir Blanc). Por 
sua vez, a PNAB foi instituí-
da em 2022, a partir da cha-
mada lei Aldir Blanc, que foi 
criada, em caráter emergen-
cial, para fornecer recursos 
com o objetivo de socorrer 
o setor cultural, cujas ativi-
dades foram paralisadas em 
razão da pandemia. O no-

me da lei homenageou Al-
dir Blanc, compositor flu-
minense que morreu em de-
corrência da covid-19.

Eliane Silva ressalta que 
o Programa Cultura Viva 
é importante para auxi-
liar os municípios a fazer 
o mapeamento de entida-
des que atuam no desen-
volvimento sócio-cultural 
e na inclusão de comuni-
dades nos territórios on-
de elas estão localizadas.

Edital irá contemplar 19 entidades, sendo dez coletivos com CNPJ, e nove entidades sem CNPJ

Hortolândia publica no dia 30 edital de 
chamamento do Programa Cultura Viva

divulgação

O Paulínia Winner Mall 
Shopping realiza a 1º edi-
ção do “Som na Praça”, 
que teve início nesta quin-
ta-feira (24). Com muita 
animação, o cantor Vinis 
se apresenta na praça de 
alimentação do empreen-
dimento, a partir das 18h. 
A entrada é gratuita. 

Para os shows, que 
acontecem todas às quin-
tas-feiras, até dia 21 de 
novembro, Vinis traz um 
repertório eclético e re-
cheado de releituras de 
canções famosas, tocan-
do pop rock, MPB, forró, 
samba e pagode. 

Formado em música 
pelo Conservatório Car-
los Gomes e com mais de 
15 anos de estrada, o can-
tor paulinense é conheci-
do na região por se apre-
sentar em eventos, ba-
res, shoppings e casas de 
shows com sua playlist 
que passeia entre vários 
gêneros musicais. 

Além da boa música, o 
público pode encontrar 
petiscos, tábuas de carne, 
bebidas, chopps e diver-
sas opções gastronômicas 
para todo tipo de paladar. 

O Paulínia Winner Mall 
Shopping está localizado 
na avenida José Lozano 
Araújo, 1515 - Nossa Se-
nhora Aparecida. 

Cantor Vinis é atração 
do ‘Som na Praça’ até 
novembro, no Paulínia 
Winner Mall Shopping 

rePertÓriO eCLÉtiCO 
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uma série de concertos, 
desta vez homenageando 
as mulheres, composito-
ras e artistas. O projeto, in-
titulado ‘Concertos para 
Marias, Franciscas e Cla-
risses’ apresenta repertó-
rio com composições cé-
lebres de nomes como Cla-
ra Schumann, Fanny Men-
delssohn, Francesca Cac-
cini, Lili e Nadia Boulan-
ger, Maria Theresiavon Pa-
radis, Maysa, Dolores Du-
ran, Leci Brandão, Zica 
Bérgami e Chiquinha Gon-
zaga, além de grandes ar-
tistas convidadas atuando 
como solistas ou cantoras 
e ilustradoras, responsá-
veis pela criação das artes 

usadas no material gráfico 
de cada concerto. O pro-
jeto tem direção artística 
de Rodrigo Leitte, regência 
de Felipe Gadioli e arran-
jos de Hebert Rodrigues e é 
realizado através do Proac-
-ICMS com patrocínio das 
empresas Cartonifício Va-
linhos e Eaton.

a artiSta
Natural de Santa Maria, 

Rio Grande do Sul, Palo-
ma Pitaya foi composito-
ra residente na Fundación 
Antonio Gala para Jovenes 
Criadores (ES|2019) onde 
escreveu um livro de 13 
Caprichos Brasileiros pa-
ra Violino, chamado Ca-

prichoso Brasil. Esses ca-
prichos além do prêmio de 
Melhor Autora Instrumen-
tal pelo Prêmio Profissio-
nais da Música (DF|2023), 
renderam um Artist Di-
ploma pelo Gabriela Or-
tiz Composing Studio do 
Conservatório de Música 
OAcademy (US|2024). 

Como violinista formou-
-se pela Academia de Mú-
sica da Osesp (SP|2021-23), 
além de uma especialização 
pela Academia Internacio-
nal Galamian (ES|2018-19) e 
bacharelado em violino pe-
la Universidade Federal de 
Santa Maria (SM|2012-16). 
Atualmente reside na cida-
de de São Paulo.

Vinis traz repertório recheado de releituras de canções 
famosas, tocando pop rock, MPB, forró, samba e pagode



O Conselho Municipal 
do Idoso de Hortolândia vai 
realizar um evento especial 
visando o convívio social 
e atividade física através 
de uma caminhada no do-
mingo (27), no Parque So-
cioambiental Chico Men-
des em Hortolândia.

A ação acontece das 
8h30 às 11h, com o obje-
tivo de proporcionar ati-
vidades físicas, lazer e so-
cialização para pessoas de 
todas as idades, com foco 
na saúde e bem-estar, es-
pecialmente para a popu-
lação idosa.

A caminhada é um im-
portante exercício físico e 
faz bem à saúde, tanto do 
corpo como da mente vi-
sando melhor qualidade de 
vida. É uma atividade física 
aeróbica que possui muitos 
benefícios, como diminuir 
o inchaço, prevenir doen-
ças cardiovasculares, dimi-
nuir os sintomas de estres-
se e ansiedade e promover 
o emagrecimento. 

O presidente do Conse-
lho, Geraldo Amarante, re-
lata que o evento foi decidi-
do pelos conselheiros visan-
do uma oportunidade para 
a prática de esportes e pa-
ra reforçar a convivência fa-
miliar entre os participan-

tes, podendo proporcionar 
o início de novas amizades, 
além da oportunidade de re-
ver e conversar com amigos.

Amarante destaca que o 
evento é aberto às pessoas 
de qualquer faixa etária e 
irá promover a integração 
social e o lazer, ao mesmo 
tempo em que incentiva 
um estilo de vida saudável. 

“O objetivo do Conselho 
do Idoso é zelar pelo cum-
primento dos direitos dos 
idosos, acompanhando, fis-
calizando e avaliando a exe-
cução da política municipal 
mais também ter um olhar 
para as atividades sociais 
aos idosos afim de evitar o 
ócio desagradável”, afirmou.

A organização do evento 
espera reunir diversas fa-
mílias para uma manhã de 
convivência ao ar livre, em 
um espaço adequado pa-
ra todas as faixas etárias e 
alerta que o ideal é sempre 
consultar um médico antes 
de iniciar qualquer ativida-
de física para avaliar o esta-
do de saúde geral e as con-
dições do coração.

A concentração será ao 
lado dos containers insta-
lados na praça logo após o 
Guerreiro Sport, localizado 
na avenida Olívio Franscis-
quini, no Centro de Horto-
lândia e terá lanches para 
os idosos e aferição de pres-
são arterial.

Conselho do Idoso de Hortolândia realiza 
caminhada com atividades neste domingo 

Geraldo Amarante, presidente do Conselho, destaca que o
evento estimula a prática de esporte e reforça a convivência 

parque chico mendes
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Volume de três dias equivale à chuva de todo o mês de maio e já coloca outubro como o quarto mês mais chuvoso 
do ano; no comparativo com anos anteriores, resultado dos primeiros nove meses do ano é o pior da série histórica

Depois de todo um mês 
de setembro em que cho-
veu apenas oito milíme-
tros em Sumaré, o penúlti-
mo final de semana de ou-
tubro foi marcado pelo re-
gistro de 35,6 milímetros 
de chuva, acompanhados 
por uma redução nas tem-
peraturas. Os dados fazem 
parte do acompanhamen-
to pluviométrico realizado 
pela BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto na cida-
de. Para se ter ideia, o acu-
mulado de sexta-feira (18) 
a domingo (20) equivale a 
todo o volume de água que 
caiu sobre a cidade no mês 
de maio e quase alcança 
o total acumulado no tri-
mestre julho-agosto-se-
tembro, período no qual 
choveu 37 milímetros.

O levantamento pluvio-
métrico é realizado mensal-
mente pela BRK e tem como 
objetivo acompanhar a si-
tuação dos mananciais de 
abastecimento da cidade.

Apesar da chuva do fi-
nal de semana, a condição 
dos mananciais de abaste-
cimento permanece inal-
terada, em estado de aten-
ção. O rio Atibaia opera 

com nível de 1,55 metro 
de profundidade, enquan-
to o mínimo necessário pa-
ra captar água bruta é de 
1,20 m. Já a represa do Mar-
celo está com 58% da sua 
capacidade operacional. A 
represa do Horto 1 opera 
normalmente com 100% da 
sua capacidade, enquanto 

a Horto 2 tem hoje 57% de 
sua capacidade.

Volume de chuVas seGue 
enTre os mais baixos
No comparativo dos no-

ve primeiros meses do ano, 
2024 segue se consolidan-
do como o período menos 
chuvoso nos últimos 12 

anos. O acumulado de ja-
neiro a setembro deste ano 
contabiliza 403 milímetros 
de chuvas. Até hoje, no pe-
ríodo, o pior resultado era 
o de 2021, quando choveu 
apenas 462 milímetros no 
município.

“No acumulado de chu-
va do ano, a situação é si-

milar à de 2021, ano de in-
tensa estiagem. Contudo, 
a concessionária tem atua-
do com ações estratégicas 
em eficiência operacional 
e no plano de contingência 
de estiagem para garantir a 
normalidade do abasteci-
mento de água tratada no 
município”, destaca Daniel 

de acordo com concessionária, rio Atibaia opera com nível de 1,55 metro; mínimo necessário para captação é de 1,20 metro

BRK registra 35 milímetros de chuvas 
em Sumaré entre sexta-feira e domingo

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A equipe de Natação da 
Prefeitura de Paulínia par-
ticipou no domingo, 20, da 
sétima etapa do Circuito 
ARN 2024, realizada em 
Itapira. Com 25 atletas, 
das categorias pré-mirim 
a júnior I, o time conquis-

tou um total de 33 meda-
lhas, sendo 11 de ouro, 14 
de prata e 8 de bronze, sob 
a liderança dos professo-
res Ramon Braz e Juliana 
Cumpian.

Nas provas de reveza-
mento, Paulínia também 
brilhou, garantindo uma 
medalha de ouro no reve-
zamento pré-mirim/mi-

Equipe de natação de Paulínia 
fatura 33 medalhas em Itapira

circuiTo arn 
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Circular 1/2024 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 

 O Presidente da SANOVA – ASSOCIAÇÃO AMIGOS DE NOVA VENEZA, no uso de suas 
atribuições legais e estatutárias, CONVOCA a todos os sócios para participarem da ASSEMBLEIA 
GERAL a ser realizada no dia 05 de novembro de 2024, na Avenida Brasil, 529, Nova Veneza, 
Sumaré, às 18h30, em primeira convocação e, não havendo quórum legal, às 19h00, em segunda 
convocação com qualquer número de sócios presentes para atenderem a seguinte pauta do dia: 

1- ELEIÇÃO E POSSE DA NOVA DIRETORIA EXECUTIVA E DO CONSELHO FISCAL  

 
 

Hugo Jasiulionis 
Presidente 

3ª Vara Cível3ª Vara Cível EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, 
PROCESSO Nº 1004921-45.2021.8.26.0229 O (A) MM. Juiz (a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, 
Estado de São Paulo, Dr(a). Marta Brandão Pistelli, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, 
desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Milton Rodrigues de Oliveira 
Junior ajuizou (ram) ação de USUCAPIÃO, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, 
expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o 
prazo de 30 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Hortolândia, aos 08 de outubro de 2024. K-25e26/10

Makino, gerente de Eficiên-
cia Operacional da BRK.

JoGando JunTo pela ÁGua
O volume pluviométri-

co registrado em Sumaré é 
atualizado todos os meses 
no site da campanha Jogan-
do Junto pela Água (www.
jogandojuntopelaagua.com.
br) e nele é possível compa-
rar a quantidade de chuvas 
do mês com períodos ante-
riores. Também é registrada 
semanalmente a condição 
dos mananciais de abaste-
cimento do município.

No site há ainda dicas so-
bre como manter o consu-
mo responsável por meio 
de medidas simples, mas 
eficazes. Entre elas, redu-
zir o tempo de banho, fe-
char a torneira na hora de 
ensaboar a louça e escovar 
os dentes e reaproveitar a 
água da máquina de lavar 
para limpeza de quintais. 

“Em meio ao cenário de 
estiagem, apesar das ações 
implantadas pela conces-
sionária, que têm permiti-
do manter o abastecimen-
to de água do município 
em normalidade, a orien-
tação é manter o consumo 
consciente da água, priori-
zando a alimentação, hi-
dratação e higiene pes-
soal”, reforça Makino.

da redação  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

rim, medalha de prata no 
revezamento petiz/infan-
til e outra de prata no re-
vezamento juvenil/sênior.

Esses resultados colo-
caram Paulínia na segun-
da colocação geral no ran-
king de equipes, com um 
total de 2453 pontos até o 
momento. A competição 
contou com a participa-
ção de 298 atletas, repre-
sentando 15 equipes de 11 
cidades. A próxima etapa 
do Circuito ARN será rea-
lizada em Campinas, no 
dia 10 de novembro.



medidas eficazes 

Contra assédio e abuso sexual, MP 
investiga mecanismos de segurança 
em serviço de transporte por aplicativo

Em indicação à Prefeitu-
ra de Monte Mor, o verea-
dor Professor Adriel (PDT) 
sugere a “instalação de 
uma unidade de SAE (Ser-
viço de Assistência Espe-
cializada) em IST’s (infec-
ções sexualmente trans-
missíveis), no município”. 
A propositura foi lida no ex-
pediente da sessão ordiná-
ria desta semana, quando 
o parlamentar comentou a 
relevância da medida. 

No pronunciamento, ele 
destacou que, conforme es-
tatísticas da OMS (Organi-
zação Mundial de Saúde), 
mais de um milhão de pes-
soas contraem uma infec-
ção sexualmente transmis-
sível por dia, no mundo. E 
que essa temática, que tam-
bém afeta Monte Mor, pre-
cisa ser combatida “com a 
devida atenção, com os in-
vestimentos necessários 

Adriel sugere implantação de Serviço 
de Assistência Especializada em IST’s

Adriel: “Essa  temática precisa ser combatida com a devida
 atenção, com investimentos necessários em saúde pública”

divulgação

indicação à prefeitura

A Câmara Municipal de 
Paulínia abriu as inscrições 
para contratar novos ser-
vidores. O edital foi divul-
gado nesta segunda-feira 
(21/10): serão duas vagas 
para Adjunto Legislativo, 
com salário de R$ 6.656,54.

Além do salário inicial, 
a Câmara Municipal de 
Paulínia disponibiliza os 
benefícios de auxílio ali-
mentação no valor de R$ 
1.286,49, auxílio refeição 

de R$500 e auxílio trans-
porte de R$ 200. 

Para o cargo, é obriga-
tório ensino superior com-
pleto, em qualquer área. 

As inscrições vão até 
as 23h59 do dia 25 de no-
vembro de 2024, pelo site 
https://abcp.selecao.net.
br/informacoes/2774. A 
taxa é de R$ 93,65. A prova 
objetiva será aplicada em 
8 de dezembro. As atribui-
ções do cargo e as regras 
completas estão no edital 
do concurso no link htt-
ps://shre.ink/g3wq

Câmara de Paulínia 
abre concurso público 
para adjunto legislativo

duas VaGas 
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Após casos cometidos por motoristas de aplicativo no Estado, promotoria instaurou inquéritos que podem resultar em 
maior segurança e controle para passageiros que realizam chamadas nas cidades da região; empresas foram notificadas

O MP-SP (Ministério Pú-
blico de São Paulo) iniciou 
uma investigação contra 
as empresas de transpor-
te por aplicativo Uber e 99, 
com o objetivo de avaliar os 
mecanismos de seguran-
ça oferecidos para proteger 
passageiros, especialmente 
em resposta a recentes ca-
sos de assédio e abuso se-
xual cometidos por moto-
ristas no Estado. A inicia-
tiva busca garantir que as 
empresas implementem 
medidas mais eficazes de 
prevenção e controle, re-
forçando a segurança dos 
usuários, em especial das 
passageiras. A expectativa 
é que a investigação resulte 
em maior segurança e con-
trole também para os usuá-
rios dos aplicativos nas ci-
dades da região.

Os inquéritos civis fo-
ram instaurados pela pro-
motoria de Justiça do Con-
sumidor. O promotor Mar-
celo Orlando Mendes é res-
ponsável pela investigação 
contra a Uber, enquanto a 
promotora Maria Stella Ca-
margo Milani, conduz o in-
quérito contra a 99. As in-
vestigações buscam en-
tender quais ferramentas 
as empresas têm em vigor 
para prevenir condutas ilí-
citas, como assédio e cri-
mes sexuais, por parte dos 
motoristas parceiros.

Um dos principais focos 
da apuração é a responsa-
bilidade das empresas pe-
la segurança de seus usuá-
rios, levantando questio-
namentos sobre as práti-
cas de fiscalização e even-
tuais falhas nos serviços. 
As empresas foram notifi-

cadas a prestar esclareci-
mentos sobre os protocolos 
de segurança que utilizam, 
como gravações de áudio e 
vídeo durante as corridas, 
e os critérios de admissão 
de motoristas, incluindo a 
verificação de anteceden-
tes criminais.

Entre os casos investi-
gados, está o de uma ado-
lescente que foi vítima de 
abuso sexual durante uma 
corrida pelo aplicativo 99. 
Esse crime chamou ainda 
mais atenção para a ne-
cessidade de mecanismos 
de proteção adequados e 
de uma resposta mais fir-
me das plataformas em 
casos de violência contra 
as passageiras. A promo-
tora Maria Stella Camargo 
Milani solicitou à 99 infor-
mações detalhadas sobre 

as práticas de segurança 
adotadas pela empresa, 
especialmente no atendi-
mento às vítimas.

As portarias de instau-
ração dos inquéritos des-
tacam que, embora os apli-
cativos de transporte sejam 
intermediários entre mo-
toristas e passageiros, eles 
têm a obrigação, segun-
do o Código de Defesa do 
Consumidor, de garantir 
a segurança dos usuários. 
Diante dessa responsabili-
dade, o MP questionou as 
empresas sobre seus proce-
dimentos internos e deu o 
prazo de 15 dias para que 
apresentem detalhes sobre 
suas políticas de seguran-
ça, incluindo se há grava-
ções durante as corridas e 
como são feitas as seleções 
dos motoristas.

A Uber e a 99 terão de de-
monstrar ao MP quais ações 
efetivas estão implementan-
do para coibir casos de vio-
lência e garantir a proteção 
dos passageiros. Essas in-
vestigações podem resul-
tar em exigências de maior 
rigor nos mecanismos de 
controle e fiscalização, com 
o intuito de assegurar que 
casos de assédio e abuso se-
jam prevenidos e, quando 
ocorram, tratados de ma-
neira rápida e eficiente.

A iniciativa do MP visa 
proteger os direitos dos con-
sumidores e garantir que as 
empresas de transporte por 
aplicativo atuem com res-
ponsabilidade no combate a 
crimes sexuais, prevenindo 
novas ocorrências e melho-
rando a segurança nas pla-
taformas, no atendimento 

Inquéritos civis instaurados estabelecem prazo 
para empresas responderem sobre segurança

divulgação
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geral, inclusive entre pas-
sageiros nas cidades da re-
gião de Campinas, a segun-
da maior do Estado.

Passageira de uma em-
presa de aplicativo e mo-
radora de Sumaré, que 
quis ser identificada so-
mente como Beatriz, con-
siderou positiva a investi-
gação. “Muitas vezes a gen-
te fica um pouco descon-
fiada de um motorista ou 
outro, sempre acontece, é 
normal ter um certo medo 
ou receio, principalmente 
na parte da noite. Quanto 
mais segurança tivermos, 
melhor”, opinou.

o que diz a uber 
Procurada para comen-

tar as ações do MP-SP, a 
Uber disse que, apesar de 
os casos recentes destaca-
dos pelo Ministério Públi-
co do Estado de São Pau-
lo não terem ocorrido em 
viagens pela plataforma, 
a empresa ressalta que se-
gurança é uma priorida-
de da empresa. “As viagens 
realizadas dentro da plata-
forma contam com inúme-
ras ferramentas que atuam 
antes, durante e depois 
das viagens para torná-las 
mais tranquilas, incluin-
do a checagem periódica 
de apontamentos crimi-
nais de motoristas parcei-
ros. Evitar que algo aconte-
ça sempre é uma priorida-
de para empresa, que tam-
bém investe em iniciativas 
de produção e distribuição 
de conteúdo para cons-
cientização de motoristas 
parceiros, baseada no Có-
digo da Comunidade Uber, 
em parceria com organiza-
ções como o MeToo Brasil 
e o Instituto Promundo”, 
informou em nota.

No entanto, a Uber dis-
se entender que a violência 
de gênero é um problema 
social complexo e sistêmi-
co que demanda ação con-
junta de toda a sociedade. 
Por isso, a empresa possui, 
desde 2018, um compro-
misso público de enfrenta-
mento à violência contra a 
mulher, que se materializa 
em uma série de parcerias 
com especialistas e autori-
dades no assunto para co-
laborar na construção de 
projetos e iniciativas pa-
ra enfrentar essa realidade 
no aplicativo e na socieda-
de como um todo.

Como parte desse com-
promisso, recentemente a 
Uber apoiou uma pesqui-
sa do Instituto Patrícia Gal-
vão que mostrou que 97% 
das brasileiras sentem me-
do de sofrer violência quan-
do se deslocam pela cidade 
e que 71% das mulheres já 
sofreram violência durante 
seus deslocamentos, prin-
cipalmente a pé (73%) ou 
no ônibus (45%). Além dis-
so, em parceria com o Me-
Too, a Uber criou o canal de 
suporte psicológico volta-
do para usuárias(os) e mo-
toristas parceiras(os), que 
acolhe vítimas de violên-
cia de gênero e de condu-
tas discriminatórias 

“Vale destacar ainda que 
a Uber possui diversas par-
cerias de enfrentamento à 
violência de gênero e apoio 
às mulheres vítimas de vio-
lência doméstica com o Mi-
nistério das Mulheres do 
Governo Federal, Conselho 
Nacional de Justiça, Insti-
tuto Maria da Penha, Mi-
nistério Público da Bahia 
e Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública, entre ou-
tras”, informou.
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a um cuidado especializa-
do, têm que recorrer a ou-
tros municípios, como Hor-
tolândia. Ele ainda exibiu 
um projeto, tema da Indica-
ção, “que mostra a necessi-
dade de implantação de um 
Serviço de Atendimento Es-
pecializado em HIV e ISTs 
diversas” na cidade.

presidÊncia
O vereador ainda disse 

que, em reunião com in-
tegrantes da sua coligação 
partidária, semana passa-
da, seu nome foi convidado 
para concorrer à Presidên-
cia da Câmara, no próxi-
mo ano. “Eu não disse nem 
que sim, nem que não. Es-
tou compartilhando com 
toda a sociedade, que eu es-
tou em um momento de re-
flexão a respeito desse as-
sunto”, afirmou, destacan-
do que pretende “dialogar 
muito” com atores políti-
cos e familiares, para to-
mar a decisão.

em saúde pública”.
O vereador comentou 

que a pauta precisa ser 
‘mais abordada’, pois ain-
da é um tabu dentro da 
sociedade, e se compro-
meteu a lutar pela pauta. 
Além disso, afirmou que, 
“com um investimento de 
menos de R$ 40 mil por 

mês”, seria possível im-
plantar “um SAE para HIV 
e Aids” na cidade - recur-
sos esses que poderiam ser 
obtidos a partir de emen-
das parlamentares. 

Adriel destacou que, 
atualmente, montemo-
renses que precisam tra-
tar uma IST, tendo acesso 
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Experiências com o Programa Recicla 
Junto nortearam palestra no Painel 
“Consórcios Regionais para Adequada 
Gestão dos Resíduos e Erradicação de 
Lixões”, nesta quarta-feira, em S. Paulo

As ações do programa de 
gestão de resíduos do Consi-
mares (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos da Região Me-
tropolitana de Campinas) 
foram destaque, nesta quar-
ta-feira (23), no Fórum Was-
te Expo Brasil 2024, em São 
Paulo, que faz parte da Feira 
Waste Expo Brasil. O even-
to é considerado o maior da 
América Latina dedicado à 
completa gestão dos resí-
duos sólidos, aos diferen-
tes processos para a recicla-
gem, valorização energéti-
ca sustentável, limpeza pú-
blica e saneamento urbano.

O superintendente do 
Consimares, Mimo Ravag-
nani, engenheiro agrôno-
mo especialista em gestão 
de resíduos, participou do 
painel ‘Consórcios Regio-
nais para Adequada Gestão 
dos Resíduos e Erradicação 
de Lixões’, com a palestra 

‘Experiência de Gestão de 
Resíduos em Consórcios’.

Durante a abordagem 
do tema, Ravagnani des-
tacou a importância dos 
consórcios públicos para 
o avanço das ações previs-
tas no Plano Nacional de 
Resíduos Sólidos, em vigor 
desde 2010, porém, com re-
sultados aquém do espera-
do em todo o Brasil.

“Há 15 anos, estamos 
unidos na gestão integra-
da de resíduos. Os avanços 
alcançados pelos municí-
pios nesse período são fru-
to dessa ação consorciada, 
que é referência para o Bra-
sil”, destacou Ravagnani, 
que representou, no evento, 
o presidente do Consima-
res, Mauricio Baroni, pre-
feito de Elias Fausto.

Para compartilhar as 
experiências e avanços na 
gestão do lixo, o especia-
lista apresentou o Progra-
ma Recicla Junto, que en-
globa quatro ações priori-
tárias do Consórcio: a cria-

ção de uma rede de coope-
rativas de reciclagem para 
ampliar a coleta seletiva de 
resíduos; a implantação da 
Usina Móvel de Tratamen-
to e Recuperação de RCC 
(Resíduos da Construção 
Civil); o reaproveitamento 
de resíduos orgânicos, por 
meio do Projeto de Com-
postagem, além da CTRC 
(Central de Tratamento e 
Recuperação de Resíduos), 
com tecnologia para trans-
formar resíduos não-reci-
cláveis em energia elétrica.

Também participaram 
do painel, o superintenden-

te do Consórcio Público de 
Manejo dos Resíduos Sóli-
dos da Região Metropoli-
tana B-CPMRS/RMB, Ela-
no Damasceno, e o secretá-
rio Executivo do Codanorte 
(Consórcio de Desenvolvi-
mento Ambiental do Nor-
te de Minas), Enilson Fran-
cisco. O assessor e consul-
tor sênior em resíduos sóli-
dos da Prefeitura de Votu-
poranga, Luiz Gallo Vile-
la, foi moderador do Painel. 
O Consimares foi o único 
consórcio público do Esta-
do de São Paulo a partici-
par do Fórum.

“Uma das principais 
mensagens deixadas nos 
painéis foi sobre a impor-
tância da continuidade dos 
projetos realizados pelos 
consórcios públicos dian-
te da mudança nos execu-
tivos e legislativos munici-
pais. Muda-se a gestão, mas 
os consórcios e os projetos 
continuam. É preciso fazer 
política e não politicagem. 
Os projetos são prioridade”, 
comentou Ravagnani.

A Waste Expo Brasil 2024 
aconteceu de terça-feira (22) 
a quinta-feira (24), com vi-
sitantes do Brasil e do exte-

rior nos três dias do evento, 
que chegou à oitava edição.

Neste ano, o foco da Was-
te Expo Brasil é ‘A Inação da 
Lei 12.305/10, Política Na-
cional dos Resíduos Sólidos’. 
Assinada há 14 anos, a lei 
prevê a erradicação dos li-
xões irregulares até outu-
bro de 2014, mas, ainda ho-
je, assinalam os organiza-
dores, 1,6 mil municípios no 
país descartam seus rejeitos 
em locais inapropriados, in-
clusive em Áreas de Prote-
ção Ambiental Permanente.

No território Consimares, 
não há lixões. Por enquan-
to, os municípios descar-
tam os resíduos em aterros 
sanitários da região. Com a 
implantação da Central de 
Tratamento e Recuperação 
de Resíduos Consimares, 
o lixo produzido nas cida-
des consorciadas será leva-
do para a CTRC. Os resíduos 
não-recicláveis serão trans-
formados em energia elétri-
ca, após tratamento térmico.

O Consimares é forma-
do por sete municípios: Ca-
pivari, Elias Fausto, Hor-
tolândia, Monte Mor, No-
va Odessa, Santa Bárbara 
d´Oeste e Sumaré. No ter-
ritório vivem cerca de um 
milhão de habitantes, que 
produzem 700 toneladas de 
resíduos por dia.

superintendente do Consimares, Mimo Ravagnani, participou do painel com palestra

Em fórum, Consimares compartilha 
cases de sucesso na gestão de resíduos

divulgação

Encerra-se, nesta sexta-
-feira (25) às 23h59, o pra-
zo para que pequenos em-
preendedores de Hortolân-
dia possam se cadastrar ou 
se recadastrar no Programa 
de Economia Solidária, de-
senvolvido pela Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social da Prefeitura. 
O cadastro é necessário pa-
ra poder comercializar pro-
dutos artesanais e atuar em 
feiras fixas e eventos públi-
cos municipais. 

O prazo de inscrição, 
que inicialmente iria até 
o dia 17 de outubro, foi 
prorrogado em uma se-
mana para que um núme-
ro maior de pretenden-
tes pudesse participar da 
Chamada Pública 02/2024. 
Até o momento, há 109 em-
preendedores inscritos.

Os empreendedores ca-
dastrados passarão a inte-
grar o CESP (Centro de Em-
preendimentos Solidários 
e Popular de Hortolândia/
SP) e estarão autorizados a 
comercializar produtos ar-
tesanais em feiras, eventos 

e espaços públicos da ci-
dade. O Programa de Eco-
nomia Solidária é “destina-
do à capacitação e comer-
cialização justa e solidária, 
onde a troca de experiên-
cias são vivenciadas por di-
ferentes EES [Empreendi-
mentos Econômicos Soli-
dários] que fortalecem a re-
de de Economia Solidária 
do município, na perspecti-
va da integração de um co-
mércio justo e de um con-
sumo consciente e solidá-
rio”, conforme explica a Se-
cretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social.

De acordo com a chama-
da pública 02/2024, cons-
tante do Edital 127/2024, as 
inscrições deverão ser feitas 
de maneira online, através 
do formulário disponível no 
seguinte link: https://encur-
tador.com.br/iiZXp.

A listagem dos Empreen-
dimentos Econômicos So-
lidários habilitados e não 
habilitados para segunda 
etapa do processo de sele-
ção será publicada no dia 
29 deste mês, no site oficial 
da Prefeitura de Hortolân-
dia. https://novosite.horto-
landia.sp.gov.br/.

Os EES não habilitados 
nesta etapa poderão en-
trar com recurso adminis-
trativo via e-mail ces.dip.
smids@hortolandia.sp.gov.
br, a ser enviado até cinco 
dias após a publicação da 
relação dos habilitados no 
site da Prefeitura.

Os interessados nas va-
gas de comercialização em 
espaços públicos do muni-
cípio precisarão anexar ao 
formulário de inscrição os 
seguintes documentos:

• Carteira de Identida-
de, isto é, o Registro Geral 
(RG);

Prazo para inscrições no Programa de Economia 
Solidária de Hortolândia termina nesta 6ª feira

inclUSÃo Social
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
VARGEM/SP – 3 VAGAS - A Câmara 
de Vargem, recebe inscrições até o dia 
01 de novembro, para o cargo de Ana-
lista. O salário é de R$ 4.252,00. Inscri-
ções através do site http://www.insti-
tutounique.org.br/

CACONDE/SP – 2 VAGAS - A Câma-
ra de Caconde, recebe inscrições até o 
dia 17 de novembro, para o cargo de 
Agente Administrativo. O salário é de R$ 
3.765,72 até R$4.330,55. Inscrições atra-
vés do site https://portal.cepasf.com.br.

TIETÊ/SP – 2 VAGAS - A Câmara de Tietê, 
recebe inscrições até o dia 05 de novem-
bro, para diversos cargos. O salário é de 
R$ 1.908,63 até R$10.935,00. Inscrições 
através do site www.conscamweb.com.br

MONGUAGUÁ/SP – 1542 VAGAS - A 
EMUS de Mongaguá, recebe inscrições 
até o dia 04 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$ 1.429,00 
até R$7.146,00. Inscrições através do 
site o www.idecan.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 23 VAGAS - A Pre-
feitura de Hortolândia, recebe inscrições 
até o dia 11 de novembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 5.558,75. Inscri-
ções através do site www.shdias.com.br

IPERÓ/SP – 1 VAGA - A Prefeitura de 
Iperó, recebe inscrições até o dia 01 de 
novembro, para o cargo de controla-
dor. O salário é de R$ 3.111,08. Inscri-
ções através do site https://www.ins-
titutoaplicativa.org.br/

BOTUCATU/SP – 32 VAGAS - A Pre-
feitura de Botucatu, recebe inscrições 
até o dia 17 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$ 1.541,00 
até R$ 3.737,00. Inscrições através do 
site www.igdrh.org.br

ILHABELA/SP – 73 VAGAS - A Prefei-
tura de Ilhabela, recebe inscrições até 
o dia 07 de novembro, para o cargo de 
professor. O salário é de R$ 5.581,00. 
Inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

ITATIBA/SP - A Prefeitura de Itatiba, 
recebe inscrições até o dia 07 de no-
vembro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 1.446,00 até R$ 4.893,00. 
Inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

PRESIDENTE PRUDENTE/SP – 96 VA-
GAS - A Prefeitura de Presidente Pruden-
te, recebe inscrições até o dia 13 de no-

vembro, para diversos cargos. O salário 
é de R$ 1.808,00 até R$ 6.438,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br

APIAÍ/SP – 197 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Apiaí, recebe inscrições até o dia 
17 de novembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 2.330,00 até 
R$ 5.049,00. Inscrições através do site 
www.access.org.br

• Cadastro de Pessoa Fí-
sica (CPF);

• Comprovante de resi-
dência e/ou declaração de 
residência do responsável 
pelo EES, atual e anterior 
a 12 meses do mês da data 
de inscrição;

• Para os Grupos: lista 
contendo nome, RG, CPF, 
endereço e telefone dos 
membros/associados/coo-
perados do EES;

• Comprovação de rendi-
mentos, podendo ser os três 
últimos extratos bancários, 
holerites ou outro docu-
mento que comprove o ren-
dimento de todos os inte-
grantes do Empreendimen-
to Econômico Solidário;

• Fotos das peças, produ-
tos e ou serviços, produzidos 
e ou realizados pelo EES que 
se pretende comercializar.



Homem é morto a facadas 
durante briga no Parque 
Bandeirantes em Sumaré

Coronel é indiciado por explosão de apartamento
Um coronel reformado do Exército foi indiciado na tarde desta quin-
ta-feira (24) pela Polícia Civil de Campinas pelos crimes de explosão, 
incêndio e posse de armas de fogo de uso restrito, sem autorização. O 
indiciamento se refere à explosão seguida de incêndio que ocorreu no 
apartamento do militar, em Campinas, em fevereiro deste ano. Nin-
guém ficou ferido, mas 44 pessoas que estavam em andares superiores 
tiveram que ser retiradas do edifício, parte delas por meio de cordas.
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Discussão aconteceu em uma lanchonete onde a vítima bebia acompanhado de 
outros dois homens; houve um desentendimento e um deles efetuou as facadas

Um homem foi morto a 
facadas após uma discus-
são na noite desta quarta-
-feira (23), na avenida En-
genheiro Jaime Pinheiro 
Ulhôa Cintra, no Parque 
Bandeirantes, em Sumaré. 
A vítima, identificada co-
mo Jamil Aparecido Karli-
ne Pereira dos Santos, de 57 
anos, não resistiu aos feri-
mentos e morreu no local. 

Segundo testemunhas, 
Jamil estava acompanha-
do de outros dois homens 
bebendo em uma lancho-
nete, onde também há um 
campo de futebol society, 
quando em determinado 
momento, houve um de-
sentendimento e um deles 
esfaqueou a vítima e fugiu.

O Samu (Ser v iço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência) foi acionado para 
prestar os primeiros so-
corros e o médico cons-

tatou a morte no local. A 
ocorrência foi registrada 
pela Polícia Militar, que 
encontrou uma faca ao la-
do do corpo da vítima. Até 
o momento, nenhum sus-
peito foi identificado.

A Polícia Científica do 
Instituto de Criminalística 
da Polícia Civil esteve no lo-
cal e realizou os trabalhos 
de perícia técnica. A equi-
pe constatou que Jamil ti-
nha uma perfuração no co-
ração, possivelmente cau-

sada pela faca encontrada. 
Ao término da perícia, o 

corpo foi recolhido pelo ser-
viço funerário e encaminha-
do ao IML (Instituto Médico 
Legal) de Americana.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Sumaré como homicídio, 
e as investigações serão fei-
tas pelo 5° DP (Distrito Poli-
cial). A Polícia Civil iniciou 
as investigações em busca 
do autor do crime.

Ocorrência foi registrada no Plantão Policial de Sumaré como homicídio e as investigações serão feitas pelo 5° DP
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Uma adolescente 
de 12 anos foi violen-
tamente agredida pe-
lo pai. As agressões fo-
ram descobertas na ma-
nhã de quarta-feira (23), 
quando a vítima esta-
va na escola em Suma-
ré. A garota estava com 
diversos hematomas em 
todo o corpo. 

A equipe da Polícia 
Militar foi acionada via 
Copom (Centro de Ope-
rações da Polícia Mili-
tar) para atendimento 
de ocorrência de agres-
são pela Escola Esta-
dual João Franceschini. 
Ao chegar no local, em 
contato com o diretor, 
ele informou que uma 
aluna relatou as agres-
sões sofridas pelo seu 
pai no dia anterior (22). 

A adolescente apresen-
tava marcas de agres-
sões pelo rosto, ombros 
e costas. 

A estudante foi enca-
minhada à DDM (Dele-
gacia de Defesa da Mu-
lher) de Sumaré, onde a 
delegada conversou com 
a jovem em sala reserva-
da e constatou agressões 
nas pernas, costas, bra-
ços, rosto e nas nádegas. 

Durante a apresenta-
ção da ocorrência, che-
garam à delegacia o pai 
da adolescente e a con-
selheira tutelar que 
acompanhou os traba-
lhos da Polícia Militar e 
Polícia Civil. A mãe da 
estudante também com-
pareceu à unidade po-
licial. Após elaboração 
do registro o boletim 
de ocorrência pelo cri-
me de tortura, o acusa-
do permaneceu detido.

Pai é preso por 
torturar a própria 
filha em Sumaré 

12 ANOS

Pai da adolescente foi levado até a DDM e 
preso em flagrante pelo crime de tortura

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Na tarde desta quinta-fei-
ra (24), policiais do 1º Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) de Cam-
pinas prenderam um inte-
grante da facção criminosa 
PCC (Primeiro Comando da 
Capital) suspeito de come-
ter roubos de carros-fortes. 

A prisão ocorreu às 14h no 
bairro Jardim Tancredo Ne-
ves, em Indaiatuba.

O homem, conhecido 
como McLaren, já havia 
sido condenado a 23 anos 
de prisão por envolvimen-
to no assalto a um carro-
-forte da empresa de segu-
rança Prosegur, ocorrido 
em 2013, na cidade de Hor-
tolândia. Ele estava foragi-
do, com dois mandados de 

prisão em aberto. 
Durante a ação des-

ta quinta-feira, os poli-
ciais também apreende-
ram drogas e celulares que 
eram usados em ativida-
des criminosas e um docu-

mento falso. Após ser de-
tido, o suspeito foi levado 
para a delegacia de Indaia-
tuba. Ele passou por au-
diência na Justiça antes de 
ser encaminhado ao siste-
ma prisional.

Casal é preso pela Guarda 
Municipal por tráfico de 
drogas no Jd. Santa Emília

Baep prende integrante 
do PCC acusado de roubo a 
carro-forte em Hortolândia

Entorpecentes e dinheiro encontrados pelos agentes da Guarda Municipal de Hortolândia

Equipe do 1º Baep prendeu membro 
da facção criminosa em Indaiatuba

dIVULgAçãO

pATRulhAmENTO  FORAGIDO 

A Guarda Municipal de 
Hortolândia prendeu um 
casal por tráfico de dro-
gas, na noite desta quar-
ta-feira (23). A equipe rea-
lizava patrulhamento pelo 
bairro Jardim Santa Emí-
lia, quando flagrou um ca-
sal saindo do meio do ma-

to e se escondendo em um 
ponto de ônibus.

Os guardas suspeitaram 
da atitude e, juntamente 
com a Romu (Rondas Os-
tensivas Municipais) abor-
daram o casal. Em busca 
pessoal, foi encontrado 
com o suspeito maconha 
e R$ 209 em uma pochete. 
Os guardas fizeram buscas 
no mato de onde os suspei-

tos sairam e dentro de um 
saco plástico foram locali-
zadas 28 porções de maco-
nha, 51 porções de cocaí-
na, e 215 pedras de crack, 
além de R$ 101.65.

Diante dos fatos eles fo-
ram conduzidos ao Plantão 
Policial e o delegado delibe-
rou pela prisão em flagrante 
pelo crime de tráfico de dro-
gas e associação ao tráfico.

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Acusado estava 
foragido com 

dois mandados 
de prisão em 

aberto 
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ElEiçõEs dE 1968

dEtalhE da Praça CoronEl 
domingos FErrEira

stEla E ViCtório

Foto de junho de 1968 num momento em que o candidato a prefeito Fued 
Maluf abordava um eleitor durante sua campanha às eleições que seriam 

realizadas no dia 25 de novembro daquele ano. Transcorrido o pleito 
Fued foi eleito prefeito e seu vice foi Aurélio Tranferetti. 

Foto, provavelmente da década de 1970, mostrando detalhes da Praça 
Coronel Domingos Ferreira. Na época não aparecem grandes árvores e os 
bancos de cimento construídos nos locais, acompanhavam os contornos 
dos jardins. Esse foi um projeto do saudoso Nazário Eugênio Malaquias.

Stela Sollera Cavallaro nasceu em Mantova, Lombardia, Itália e era 
filha de Antônio Sollera e de Maria Careta. Victório Cavallaro, também 

italiano, nasceu em Roma, Lazio, e era filho de Luiz Cavallaro e de Ângela 
Cavallaro. O casal imigrou para o Brasil e viveu em Elias Fausto e Monte 

Mor, cidades onde ainda vivem muitos de seus respeitáveis descendentes. 

Monte Mor e sua História

Opatrimônio his-
tórico de uma ci-
dade ou municí-

pio, em seu aspecto mate-
rial, é representando prin-
cipalmente por suas edi-
ficações que guardam os 
feitios arquitetônicos da 
época em que foram pro-
postos. Quando da visita 
a uma cidade, a primeira 
coisa que se observa são os 
prédios históricos que ofe-
recem pistas para que se te-
nha uma ideia de seu pas-
sado e de seus habitantes. 

Infelizmente esses patri-
mônios não são bem vis-
tos pela maioria de nossas 
autoridades. A cultura, de 
modo geral, é delegada a 
um plano bem abaixo da 
importância que carrega. 
Isso é reflexo dos tempos 
líquidos em que vivemos. 
Os abandonos dos prédios 
históricos, as demolições 
e os descasos de modo ge-
ral acabam por destruir os 
testemunhos da história 

Demolição do coreto

Memória de Monte Mor
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FranCisCo Pinto arruda
Francisco 

Pinto Arruda 
nasceu em 25 

de dezembro de 
1910, em Monte 

Mor e seu pai 
era João Pinto 

de Arruda e 
sua mãe, Maria 

das Dores 
Rodrigues. 

Ele casou-se 
com Valentina 

Luchiari Arruda 
em 11 de julho 

de 1936, em 
Americana, 

SP. Ele faleceu 
em 16 de abril 

de 2000, em 
Americana 

aos 89 anos.

fotos: divulgação
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

que fazem uma ligação en-
tre a população e sua iden-
tidade cultural.

Evidentemente que não 
se pode ir contra o progres-
so e não se pode esperar que 
tudo continue como sempre 
foi. Certamente que as cida-
des precisam de moderni-
zação, que novas constru-
ções possam surgir modi-
ficando a paisagem, entre-
tanto as edificações que são 
de interesse histórico de-
vem ser preservadas, e is-

so não compromete em na-
da o desenvolvimento e a 
modernização de uma urbe, 
ao contrário, é muito mais 
atraente visitar um lugar 
onde se exibem as belezas 
atuais contrapondo com as 
belezas do passado. 

A perda do patrimônio 
representa a perda da his-
tória e da identidade e isso é 
preocupante, pois a história 
de uma cidade é única e in-
substituível. Esquecer nos-
so passado e nossa cultura 

é perder nossa identidade, é 
esquecer quem somos. 

Monte Mor, infelizmente 
é um exemplo desse triste 
destino. Um dos exemplos 
mais importantes da histó-
ria da cidade é a Igreja Ma-
triz Nossa Senhora do Pa-
trocínio. Representa o mar-
co inicial da freguesia, pos-
teriormente vila e hoje ci-
dade. Foi em torno dela, en-
quanto capela, que surgi-
ram as primeiras casas do 
vilarejo inicial. Depois de 

várias reformas e amplia-
ções, aquela pequena ermi-
da se transformou na igre-
ja matriz, inaugurada em 
1887. Agora, toda a história 
que guardava em seu inte-
rior, desde a sua inaugura-
ção, foi totalmente jogada 
no lixo. Uma reforma reali-
zada há alguns anos elimi-
nou um século de história.

A praça em frente à refe-
rida matriz é outro exem-
plo. Era dividida em dois 
jardins. Praça Coronel Do-

mingos Ferreira, conheci-
da como Jardim de Cima 
e praça do Centenário ou 
Jardim de Baixo. Construí-
da no início do século vin-
te, também passou por vá-
rias reformas e por fim teve 
toda sua história destruída. 
Os dois jardins foram uni-
dos permanecendo o no-
me do Coronel Domingos 
Ferreira. O Jardim de Bai-
xo desapareceu, o obelisco 
da inauguração foi para o 
lixo, o coreto onde se reali-
zavam as apresentações da 
banda aos finais de sema-
na foi para o chão e em seu 
lugar inaugurou-se uma 
fonte luminosa que pouco 
durou e hoje não passa de 
uma piscina sem graça que 
não serve para nada. 

Temos ainda a demoli-
ção da maioria das residên-
cias localizadas à praça Co-
ronel Domingos Ferreira e 
da própria casa do referi-
do Coronel que se localiza-
va nas proximidades do ce-
mitério municipal, além de 
outros casarões que foram 
sedes de antigas fazendas. 
Aos proprietários não ca-
be críticas uma vez que as 
autoridades municipais ja-
mais se manifestaram nem 
contra nem a favor. 

“A História é o grande 
espelho da vida; instrui 
com a experiência e cor-
rige com o exemplo”. Jac-
ques Bossuet

Foto ilustrativa: Trabalha-
dor demolindo o coreto do 
jardim.


